
 平成２２年 第１３回宇都宮市教育委員会会議録 

 

１ 日時    平成２２年９月２４日（金） 開始時刻 午後２時００分 

２ 場所    宇都宮市役所１３階 教育委員室 

３ 出席委員  藤原委員長，石井委員，大矢委員，伊藤教育長 

４ 説明員   岡本教育次長，水越教育監，奈良部スポーツ交流担当副参事 

須藤教育企画課長，小関教育企画課総務担当主幹 

浪花教育企画課地域学校園担当主幹，伊沢学校管理課長 

小堀学校教育課長,片桐学校健康課長，鈴木生涯学習課長 

増渕生涯学習課図書館担当主幹，高橋文化課長，荒川スポ―ツ振興課長， 

森岡全国スポーツ・レクリエーション祭準備室長  

矢田部教育センター所長 

５ 書記    阿久津総務担当副主幹，君島教育企画課長補佐，田邉係長，猪瀬係長 

        渡辺総括主査,平山主任  

６ 傍聴者   ３名 

７ 議題 

（1）審議事項  

議案第２６号 宇都宮市立小中学校の通学区域に関する規則の一部改正 

議案第２７号 宇都宮市文化財保護審議委員会委員の委嘱について 

議案第２８号 宇都宮市文化財保護審議委員会への諮問について 

（2）報告事項 

  報告第６０号 平成２２年度９月議会一般質問の概要について 

報告第６１号 うつのみや人間力向上フォーラムについて 

報告第６２号 教育行政相談の内容と対応について 

報告第６３号 「宇都宮市学校教育推進計画“いきいき学校プラン”」の推進状況について 

報告第６４号 平成２３年度以降の集団宿泊学習について 

報告第６５号 教育長と教職員のふれあいティータイムトークの実施について 

報告第６６号 第 5回うつのみや食育フェアについて 

報告第６７号 「２０１０ジャパンカップクリテリウム」の開催について 

 (3) その他 

①小中一貫教育地域保護者用啓発紙「つなぐ」について 

②平成 22 年第 1回宇都宮市視聴覚ライブラリー運営委員会の結果について 

③平成 22 年度第 1回宇都宮市図書館協議会の結果について 

④平成 22 年度第２回宇都宮市民大学運営協議会の結果について 

⑤宇都宮市図書館利用カードデザインの公募について 

⑥ジュニア芸術祭について 

⑦文化会館・美術館のコラボレート企画「イリーナ・メジューエワ＆亀山郁夫」について 

⑧文化会館開館 30 周年記念事業「東京フィルハーモニー交響楽団演奏会」について 

⑨ジャズのまち委員会 10 周年記念事業 ミヤ・ビッグ・ジャズについて 

⑩文化協会まつりについて 
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⑪平成２２年度スポレク祭広報活動について 

⑫教育センター公開講座について 

⑬中学校特別支援学級生徒の写真展の開催について 

８ 議事の内容 

委員長 

 

委員長 

 

 

 

委員長 

委員長 

 

 

 

 

 

委員長 

委員長 

 

 

委員長 

委員長 

 

教育企画課長 

 

 

 

委員長 

委員長 

委員長 

 

委員長 

 

 

文化課長 

 

 

委員長 

ただいまから，平成２２年第１３回宇都宮市教育委員会を開会しま

す。 

 会議録署名委員の指名 大場委員，大矢委員 

 前回の第１２回の教育委員会の会議録について，御意見などありま

すか。 

（特になし，全員了承） 

会議録を承認します。 

 次に，本日の案件のうち， 

議案第２７号「宇都宮市文化財保護審議委員会委員の委嘱について」

報告第６２号「教育行政相談の内容と対応について」は， 

意思形成課程のもの及び個人情報に関する内容のものが含まれます

ので，非公開としてよろしいか。 

（全員賛成） 

全員賛成ですので非公開とします。 

 これらの案件については，３の「その他」の案件が終了したあとに

お願いしたいと思います。 

 

それでは，審議事項に入ります。 

議案第２６号「宇都宮市立小中学校の通学区域に関する規則の一部改

正｣説明をお願いいたします。 

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。（特になし） 

このとおり決定してよろしいか。（全員了承） 

それでは，議案第２６号を決定いたします。 

 

議案第２８号「宇都宮市文化財保護審議委員会への諮問について｣説

明をお願いいたします。 

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

【説明要旨】 

宇都宮市文化財保護審議委員会へ本郷町の山車について諮問

することについての説明 

【説明要旨】 

鶴田地区の住居表示変更に伴い，宇都宮市立小中学校の通学

区域に関する規則を一部改正することについて説明 

 ２



委員長 

文化課長 

委員長 

文化課長 

委員長 

委員長 

委員長 

 

委員長 

委員長 

 

総務担当主幹 

 

 

 

委員長 

委員長 

 

 

石井委員 

 

 

委員長 

 

 

伊藤教育長 

 

委員長 

委員長 

 

委員長 

 

 

教育企画課長 

 

 

委員長 

石井委員 

 

委員長 

山車が二度の戦災を免れて，とあるが二度の戦災とは何か。 

戊辰戦争と第二次世界大戦である。 

本郷町とはどの辺なのか 

伝馬町交差点近くの清住通りの両側が本郷町である。 

貴重なものであるので，大事にしていってほしい。 

このとおり決定してよろしいか。（全員了承） 

それでは，議案第２８号を決定いたします。 

 

 次に,報告事項に入ります。 

報告第６０号「平成２２年度９月議会一般質問の概要について｣説

明をお願いいたします。 

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

 内容の中に「授業数の増加と学校週５日制について」という質問が

あるが，新聞で見た記事の内容はニュアンスが違うという印象を受け

た。 

 先日行った教員との懇談会の中で，土曜日授業を復活させてほしい

という意見があった。現場としては，ゆとりを持って授業を進めてい

きたいのだと感じた。 

 土曜日の授業を行っていた時は，半日が終わったあとに教員同士で

話し合いをする時間があったと聞いた。週５日制については，現場が

関わってくるので現場との相互理解がないと統一感が出ない。 

 教員，保護者や地域の理解も必要となってくるので，くり返し努力

する。 

 このとおり承認してよろしいか。 

それでは，報告第６０号を承認します。 

 

報告第６１号「うつのみや人間力向上フォーラムについて｣説明を

お願いいたします。 

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

昨年度は天候に恵まれず動員数があまり伸びなかったので残念で

あった。今年度は集客をどのように行っているのか。 

前年度は天候の影響もあって一千人程度の集客であったが，今年度

【説明要旨】 

 平成２２年１１月２０，２１日開催の人間力向上フォーラム

の概要等について説明  

【説明要旨】 

 平成２２年９月議会一般質問の概要について説明  
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委員長 

文化課長 

 

 

 

 

 

 

委員長 

委員長 

 

委員長 

 

学校教育課長 

 

 

 

委員長 

委員長 

委員長 

 

委員長 

 

 

学校教育課長 

 

 

委員長 

学校教育課長 

 

 

 

 

委員長 

石井委員 

 

学校教育課長 

 

はＰＴＡ関係の方にもご協力を頂いて，二千人動員できる大ホールが

満席になるよう呼びかけをしているところである。 

鶴の恩返しのミネアポリス海外公演とはどのようなものか。 

「ミュージカルどりーみんぐ」の代表の方が，ミネアポリスのハイ

スクールと交流のある栃木県吹奏楽連盟の理事長に話を持ちかけて，

話が現実化したものである。来年の３月２４日からミネアポリスのワ

コニアハイスクールで２回公演を行い，地区での公演も行う。海外で

鶴の恩返しを英語で披露する予定になっている。また，概要について

は「宮っ子だより」にも掲載したところである。１１月の特別公演の

時は日本語での上演になる。 

 このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

それでは，報告第６１号を承認します。  

 

報告第６３号「「宇都宮市学校教育推進計画“いきいき学校プラン”」

の推進状況について｣説明をお願いいたします。 

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。（特になし） 

 このとおり承認してよろしいか。 

それでは，報告第６３号を承認します。 

 

報告第６４号「平成２３年度以降の集団宿泊学習について｣説明を

お願いいたします。 

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

 今回新聞報道等で，臨海自然教室の廃止について大きく取り上げら

れ，夏場であれば泳げると解釈できる記事が掲載されていたが，海岸

は遊泳禁止になっており，足を浸す程度は可能だが夏場であっても泳

ぐことはできない。海水を汲んできて，火で温めて塩を作るといった

活動は行っているが，年間を通して海水浴は行っていない。 

 水の管理というのは大変難しい問題である。 

 中学生が三泊四日から二泊三日になってしまったのは残念だが，多

くの学校が集まるのでなかなか調整が難しいように感じる。 

 集団宿泊学習を長く行った方が効果が上がるという研究結果があ

るので日数を減らすことに異論はあったが，授業時数増への対応など

【説明要旨】 

 平成２３年度以降の集団宿泊学習について説明  

【説明要旨】 

 宇都宮市学校教育推進計画“いきいき学校プラン”の進捗状

況等について説明  
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委員長 

委員長 

 

委員長 

 

 

学校教育課長 

 

 

委員長 

委員長 

委員長 

 

委員長 

 

 

学校健康課長 

 

 

委員長 

委員長 

委員長 

 

委員長 

 

 

スポーツ振興課長 

 

 

委員長 

委員長 

スポーツ振興課長 

 

 

 

 

大場委員 

スポーツ振興課長 

の問題があり，日数を減らしても三泊四日と同等の教育的効果が得ら

れるように努めていきたいと考えている。 

このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

それでは，報告第６４号を承認します。 

 

報告第６５号「教育長と教職員のふれあいティータイムトークの実

施について｣説明をお願いいたします。 

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。（特になし） 

 このとおり承認してよろしいか。 

それでは，報告第６５号を承認します。 

 

報告第６６号「第 5 回うつのみや食育フェアについて｣説明をお願

いいたします。 

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。（特になし） 

 このとおり承認してよろしいか。 

それでは，報告第６６号を承認します。 

 

報告第６７号「「２０１０ジャパンカップクリテリウム」の開催に

ついて｣説明をお願いいたします。 

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

出場選手はどのような人たちなのか。 

主にヨーロッパ等で活躍している一流選手で１３チーム，６５選手

が参加する。実際にジャパンカップに参加する選手である。 

参考までに，ＢＳの番組などを見ると，はるかに宇都宮より条件の

悪い道路を観客の目の前を選手が走っていくという映像を目にする

が，観客はマナーをわきまえていてきちんと観戦している。 

初めての開催であるので，ぜひ安全面には配慮してほしい。 

以前，明石市の花火大会の時に歩道橋が崩れ１１名が亡くなる事故

【説明要旨】 

 ２０１０ジャパンカップクリテリウム（周回型自転車ロード

レース）」の実施概要について説明  

【説明要旨】 

 平成２２年１０月３日開催の食育フェアの概要等について説

明  

【説明要旨】 

 ８月６日，９日に行なわれた教育長と教職員のふれあいティ

ータイムトークの実施について説明  
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委員長 

 

 

委員長 

委員長 

 

委員長 

委員長 

 

図書館担当主幹 

 

 

 

委員長 

委員長 

委員長 

 

委員長 

 

教育センター所長 

 

 

 

委員長 

委員長 

委員長 

 

委員長 

 

委員長 

 

が起こった。クリテリウムも相当数の人出が見込まれ，事務局として

も何万人来るか予測がつかない状況の中で，明石市のようなことにな

っては困るし，事故が起こった時の責任の所在などで地元警察も若干

神経質になっている。月に２，３回程度協議を重ねて，ようやく開催

にこぎつけた状況であるので，安全対策は特に考慮していきたいと考

えている。当日現場を仕切るのは中央警察で，打ち合わせをしている

のは本部である。また，当日は委託した警備会社や市の職員，市で持

っている体育指導委員などの諸団体から二百名程度をあてる予定に

なっている。 

中心市街地が非常にさみしい状態なので，活性化とうまく結びつく

ような形がとれるように，商店街なども巻き込んでやっていけるのが

好ましい。 

このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

それでは，報告第６７号を承認します。 

 

次に，その他の案件のうち説明を要するものに入ります。 

その他（５）「宇都宮市図書館利用カードデザインの公募について」

説明をお願いいたします。 

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。（特になし） 

このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

それでは，その他（５）を承認いたします。 

 

その他（１３）「中学校特別支援学級生徒の写真展の開催について」

説明をお願いいたします。 

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。（特になし） 

このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

それでは，その他（１３）を承認いたします。 

 

以上で公開できる案件の審議を終了いたします。 

 

 議案第２７号，報告第６２号については，意思形成過程のもの及び

個人情報に関する内容のものが含まれるため，非公開といたします。

【説明要旨】 

 中学校特別支援学級生徒の写真展の開催について説明  

【説明要旨】 

 宇都宮市図書館利用カードデザインの公募について説明  
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 ７

 

 

 

 

 

 

委員長 

委員長 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

傍聴者の方は，御退席をお願いいたします。（傍聴者 退席） 

 

・・・（非公開の審議の開始）・・・ 

 

・・・（非公開の審議の終了）・・・ 

 

 次に，委員の皆様からご意見などあればお願いします。（特になし）

ほかにないようですので，事務局から何かございますか。 

〔次回教育委員会の開催について〕 

１０月 １日（金）   午前  ９時００分 臨時会 

１０月２２日（金）   午後  ２時００分 定例会 

                 

 ほかにありますか。（特になし） 

 以上をもちまして，本日の委員会を閉会といたします。 

終了時刻   午後３時４０分 

 


